

Juin 2021

Edito

Le mot de la Présidente



L'édition que vous avez sous les yeux vous démontrera, si besoin était, la diversité qui donne à notre parti sa couleur, sa chaleur. D'aucuns diront que c'est là son talon d'Achille, comme si la centralité n'était pas -plus- une option.

Et pourtant, c'est la diversité de nos actions et de nos objectifs que vous lirez. Dans un paysage politique très polarisé, elle en fait la richesse : le PDC représente une société diversifiée. Il défend le mieux-vivre, pour l'individu et la communauté. Dans cette perspective il pense et agit en faveur de vos besoins.

D'une transition écologique à une transition post-Covid, découvrez dans les lignes qui suivent les actions engagées de vos élu-e-s.

Floriane Schmidt-Maarsen

Présidente du PDC Confignon

Conseillère municipale

Finances communales : des comptes dans le vert et des investissements dans le rouge

La Commune de Confignon a terminé son exercice 2020 avec un **bénéfice d'un peu plus de 220'000 CHF**. Ce résultat est inespéré com-

pte tenu du vote du budget déficitaire de 2020, il y a de cela plus d'un an et demi. Si ce résultat positif réjouit le PDC, de même que la dynamique de réduction de la dette entamée par M. Dinh Manh Uong, ancien conseiller administratif en charge des finances, notre parti est préoccupé par le recul important des investissements.



La commune concentre ses ressources sur les grands projets à venir (Cherpines et Vuillonex) ce qui fait sens, compte tenu des défis qui nous attendent à ce niveau. Cependant, il ne faut pas oublier les besoins actuels de notre Commune en termes d'investissements notamment. Les indicateurs financiers mis en exergue par les contrôleurs des comptes le soulignent : le taux d'effort relatif aux investissements est faible à Confignon. Évidemment, la capacité d'investissement d'une collectivité est non seulement corrélée à sa capacité financière, mais aussi à la force de son administration (instruction et mise en œuvre de projets).

En l'occurrence, l'administration communale est sous-dotée et il sera important à l'avenir de veiller à ajuster sa volumétrie afin de pouvoir faire face aux besoins de notre population, actuelle et future, sans avoir à choisir entre les deux. **Les années à venir s'annoncent capitales en termes de choix politiques et le PDC compte bien défendre une politique d'investissements communaux ambitieuse.**

Nicolas Fournier

Conseiller municipal membre de la commission des finances

Rendre Confignon encore plus durable !

Nos autorités communales, tous partis confondus, ont toujours agi en faveur de la durabilité, ça doit-être dans l'ADN des Confignonaises et Confignonais.

La commune a obtenu en 2006 déjà le **label Cité de l'énergie**, en 2014 ce fut l'**European Energy Award Gold** et en 2020 la création en PPP (partenariat public privé) de la **société CAD Energie 1 SA**, un modèle d'affaire novateur. Citons également l'initiative privée d'un entrepreneur de Confignon et de sa **société Yellowprint** qui, en 2012 et avec le soutien de la commune et la participation financière de plusieurs habitants, a installé une importante centrale photovoltaïque sur le toit de l'école de Confignon. Reconnaissons également les compétences de l'administration dans ce domaine.

Le Canton vient d'adopter un PDE (Plan Directeur de l'Energie) 2020-2030 pour un futur enthousiasmant et porteur de sens afin de répondre aux ambitions de la politique énergétique cantonale.

Ce Plan Directeur nous contraindra à nous engager, toutes et tous, dans la transition énergétique afin de nous rapprocher le plus possible des objectifs climatiques, notamment de celui du 0% d'émission de carbone en 2050.

Aujourd'hui, Genève consomme 3600 Watts par habitant, sans tenir compte de l'énergie grise nécessaire liée aux besoins de la fabrication et au transport des biens et services consommés dans le Canton. Le projet est ambitieux et a pour objectif une consommation énergétique territoriale de 2000 Watts par habitant et par an en 2050.

A Genève, la consommation d'énergie pour les besoins en chauffage est actuellement de l'ordre de 47%, dont au moins 41% produits par des énergies fossiles, mazout et gaz.

Les nouvelles réglementations vont obliger les consommateurs à utiliser des énergies renouvelables lors de la construction et du remplacement des installations de production d'énergie actuellement au mazout ou au gaz.

Les villas sont directement concernées par ces réglementations et il existe des solutions qui ont fait leurs preuves pour permettre à chacun de participer activement à la transition énergétique. La solution idéale est le remplacement gaz-mazout par un système de Pompe à Chaleur (PAC) efficient et consommant de l'électricité renouvelable.



Remise du diplôme cité de l'énergie

Pour les groupes d'habitations plus importants, la solution renouvelable par la mise en place d'une production de chauffage au bois est éprouvée et efficiente.

Notre commune a toujours été à l'avant-garde dans la durabilité notamment dans le domaine de l'énergie, grâce à la vision avant-gardiste des autorités de l'époque : la salle communale a été l'un des premiers bâtiments publics genevois chauffés au bois lors de sa construction il y a plus de 25 ans.

Cette chaufferie a été entièrement rénovée en 2019 et utilise toujours le bois, un CAD (réseau de chauffage à distance) a été construit, plusieurs immeubles de la Commune et de la Fondation immobilière communale ont été connectés et bientôt des propriétaires privés auront l'opportunité de se brancher à des conditions tout à fait compétitives.

Il faut reconnaître à nos magistrats successifs,

Dinh Manh Uong et Nathalie von Gunten-Dal Busco ainsi qu'à nos élus et membres, la paternité de nombreuses et efficaces actions en faveur du DD (développement durable).

Notre magistrate et nos élus PDC (le Centre) continuent à s'engager, sans relâche dans le but de rendre **Confignon encore plus durable**. Toutes et tous ensemble pour la **TRANSITION ENERGETIQUE à CONFIGNON** et visons, pour notre futur, des constructions à **énergie positive**.

Le Comité

Un concours d'idées pour préparer le début de la fin de l'ère Covid



Le PDC a déposé en début d'année une motion proposant l'organisation d'un concours d'idées (appel à projet) destiné à redynamiser notre belle commune après 15 mois de restrictions en lien avec la pandémie. Si la COVID a été la catastrophe que l'on connaît, sur le plan sanitaire et économique particulièrement, elle a aussi mis en lumière la formidable capacité de l'homme à expérimenter et rebondir vers de nouveaux projets.

Dans ce contexte, quoi de mieux qu'un concours d'idées, impliquant la population de l'ensemble de notre commune pour réfléchir à un projet pour préparer la fin de la pandémie, afin de permettre aux communiés de sortir,

d'échanger et d'occuper l'espace public de notre belle région. Social, culture, gastronomie, développement durable, tous les domaines sont bons pour réfléchir à un événement, ponctuel ou récurrent, une œuvre artistique ou un nouvel aménagement public. A vous de jouer !

Nicolas Fournier, conseiller municipal et président de la commission sociale

Quand la jeunesse s'engage

Avant ce coup de fil du PDC en vue des élections 2020, **je n'avais jamais pensé m'engager en politique. Devrais-je même dire que j'étais plutôt réticente à l'idée**. Comme beaucoup de jeunes d'aujourd'hui, j'étais sceptique. Une appréhension certaine à devoir se positionner et à être « mise dans la case des idées d'un parti ».

Et pourtant, il y avait une envie furieuse de pouvoir aborder des sujets qui me tenaient à cœur. C'est peut-être ça la qualité de la jeunesse : croire que tout est encore possible ! Utopiste, me direz-vous, très certainement. Puis, ça a été la prise de conscience : la politique est centrale à notre société et donc, si l'on souhaite faire bouger et avancer les choses, il s'agit de se mobiliser et ne pas rester en latence à se plaindre. Ce sont donc mes idéaux en poche que j'ai décidé de tenter l'expérience de me présenter à l'élection du Conseil municipal de Confignon et d'avoir eu cette chance d'être élue Conseillère municipale.

J'imaginai des débats de fonds s'accompagnant de grands changements pour notre société et ses citoyens. Mais les envies de révolutionner le monde se sont rapidement heurtées à cette machine garante de la démocratie, mais frustrante parfois qu'est le fédéralisme et sa distribution des pouvoirs. C'est alors que j'ai découvert une réalité toute autre de la fonction. Je n'allais pas révolutionner le monde, mais mettre une petite pierre, petit à

petit à l'édifice dans le quotidien des citoyens. Et quoi de plus essentiel ? J'ai alors pris conscience de l'importance de cet engagement politique de proximité ainsi que de toute l'organisation présente derrière les décisions que le Conseil municipal est appelé à voter. Celui-ci se doit de travailler de manière conjointe malgré les divergences d'opinions, laisser les égos de côté, dans le but de soutenir les professionnels communaux qui allaient devoir mettre en œuvre les décisions prises. **Ce sont eux qui s'engagent quotidiennement pour le bien-être collectif des citoyens de la commune et quel mérite ils ont !**

Mon mandat n'aura duré que quelques mois et je vaque maintenant à d'autres engagements avec des projets pleins la tête. Le monde politique n'était certainement pas fait pour moi. Mais s'il y a bien une chose que je retiendrai de mon expérience, c'est cette importance de participer à l'agir collectif. D'apporter sa goutte d'eau individuelle pour qu'une fois toutes ensemble, elles entraînent la création de vastes océans. Que ce soit en politique ou non, d'ailleurs.

Trouvons ce qui nous fait vibrer dans la construction de notre société et mobilisons-nous pour cette cause à quelque niveau que ce soit. D'autant plus que nous avons le privilège de résider dans un pays où malgré la lenteur de ses démarches, nous pouvons participer à son évolution. Ne nous en privons pas et prenons en conscience ! Nous sommes plus que jamais le monde de demain.

Céline Kunz

Ancienne Conseillère Municipale

Le cœur du village végétalisé

Vous aurez sans doute pu vous rendre compte, en y passant, que la Place du village était plus verte et fleurie depuis quelques semaines. Cet automne déjà, de larges cercles remplis de terre végétale ont été créés aux pieds des treize grands platanes pour alléger leurs



midi ensoleillée, l'équipe communale des services extérieurs, ainsi que les membres du Conseil municipal et du Conseil administratif ont uni leurs forces pour fleurir ces espaces.

Quelques enfants sortant de l'école ou de la crèche ont également apprécié se servir des outils et apporter leur aide. Vous pourrez donc bientôt voir éclore sous chaque arbre, en alternance, des fleurs roses, jaunes, ainsi que de la prairie fleurie. La démarche fait en partie écho à la motion 139, déposée par le PDC en décembre 2019, demandant de mettre en valeur la place « centrale » en considérant en particulier sa végétalisation.

Nathalie von Gunten-Dal Busco
Conseillère administrative

Le PDC de Confignon

Une équipe dynamique à votre écoute !

Toutes les personnes intéressées à s'investir pour Confignon sont les bienvenues.

le PDC ça m'intéresse

floriane.schmidt.maarsen@gmail.com